

Estimadxs Colegas

Lxs invitamos a enviar resúmenes a la Mesa Temática **MESA 30 | El “giro” espacial y las políticas de escala. Sus contribuciones a la construcción de la Teoría Social Crítica** correspondientes al III Congreso Latinoamericano De Teoría Social “Desafíos contemporáneos de la Teoría Social” 31 de julio al 2 de agosto de 2019 Facultad de Ciencias Sociales – Universidad de Buenos Aires. Buenos Aires, Argentina. El plazo para el envío de las propuestas **vence el 13 de mayo de 2019**. Los resúmenes deben ser enviados a trabajoscongresoteoriasocial@gmail.com.

MESA 30 | El “giro” espacial y las políticas de escala. Sus contribuciones a la construcción de la Teoría Social Crítica.

Coordinadorxs:

Perla Zusman (CONICET/Instituto de Geografía, UBA), perlazusman@yahoo.es;

Cecilia Pérez Winter (CONICET/Instituto de Geografía y de Ciencias Antropológicas, UBA), cecipw@gmail.com;

Gabriela Cecchetto (Departamento de Geografía, UNC), gabicecchetto@yahoo.com.ar;

Santiago Llorens (Departamento de Geografía, UNC), santiagollorems@yahoo.com.ar.

Fundamentación

Desde alrededor de la década de 1990 las Ciencias Sociales y Humanas, e incluso las intervenciones artísticas, vienen entendiendo al espacio ya no como escenario o reflejo de los procesos sociales sino como una dimensión activa y performativa de los mismos. El espacio ha dejado de ser considerado como contiguo, homogéneo y cerrado para ser pensado de forma discontigua, heterogénea, abierta y relacional. Este tipo de análisis se ha acentuado en América Latina en las dos últimas décadas a partir de los vínculos que se han establecido entre el posestructuralismo y los estudios decoloniales/descoloniales. Asimismo, los movimientos sociales otorgan relevancia a esta dimensión en la medida que muchas de sus reivindicaciones se articulan en torno a la defensa de los territorios que habitan.

A su vez, tanto los estudios académicos como los movimientos sociales consideran que las redes de asociaciones -que se establecen entre actores globales y locales- hablan de las estrategias escalares que se dan en el marco del neoliberalismo para garantizar la reproducción del capital o visibilizar demandas sociales.

En este marco, la mesa en cuestión tiene como objetivo, por un lado, discutir las contribuciones del giro espacial a la construcción de la teoría social crítica, a partir de comprender que el espacio puede ser concebido como la dimensión de la coexistencia de la multiplicidad. Por el otro, ella se propone reflexionar sobre los aportes a estos debates realizados por las experiencias de diversos colectivos que, a través de sus prácticas espaciales, desafían la geometría del poder.

En la Segunda Circular adjunta se encuentran las pautas de envío. Cualquier consulta sobre la mesa pueden escribirnos a nuestros correos electrónicos. Para mayor información sobre el evento pueden consultar el Sitio web: <http://diferencias.com.ar/congreso/CLTS2015/wp/>.